

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Sritas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 5 DE ENERO DE 1930

Número 328



Palabra Divina

Domingo después de la fiesta de la Circuncisión de Jesús

(Evang. Mat. 2, 19—23.) Luego después de la muerte de Herodes un ángel del Señor se apareció en sueños a José en Egipto, diciéndole: «Levántate y toma al niño y a su madre, y ve a la tierra de Israel; porque ya han muerto los que ataban a la vida del niño. José levantándose tomó al niño y a su madre, y vino a tierra de Israel. Mas oyendo que Arquelao reinaba en Judea en lugar de su padre Herodes, temió ir allá, y avisado entre sueños retiróse a tierra de Galilea; y vino a morar en una ciudad llamada Nazaret, cumpliéndose de este modo el dicho de los profetas: «Será llamado Nazareno.»

Fiesta de la Epifanía

(Evang. Mat. 2, 1—12.) Habiendo nacido Jesús en Belén de Judá reinando Herodes, hé aquí que unos Magos vinieron del Oriente a Jerusalén, preguntando: «¿Dónde está el recién nacido rey de los Judíos?» Oyendo esto el rey Herodes, turbóse y con él toda Jerusalén. Y convocando a todos los príncipes de los sacerdotes y a los escribas del pueblo les preguntaba en dónde debía nacer Cristo. A lo cual respondieron: «En Belén de Judá, que así está escrito en el profeta: Y tú Belén, tierra de Judá, no eres ciertamente la menor entre las principales ciudades de Judá; porque de ti es de donde ha de salir el caudillo que rija mi pueblo de Israel.» Entonces Herodes llamando en secreto a los Magos averiguó cuidadosamente de ellos en tiempo en que la estrella les apareció; y encaminándolos a Belén les dijo: «Id, e informáos puntualmente de lo que hay de ese niño, y en habiéndole hallado, dadme aviso para ir yo también a adorarlo.» Luego que oyeron esto al rey, partieron; y hé aquí que la estrella que habían visto en Oriente, iba delante de ellos, hasta que llegando sobre el sitio donde estaba el niño, se paró. A la vista de la estrella se regocijaron por extremo. Y entrando en la casa hallaron al niño con María su madre, y postrándose le adoraron, y abiertos sus cofres le ofrecieron presentes de oro, incienso y mirra. Y habiendo recibido en sueños un aviso del cielo para que no volviessen a Herodes, regresaron a su país por otro camino.

REFLEXION

Al meditar el efecto y fervor con que los Magos fueron desde tan remotas comarcas a adorar a Jesús recién nacido, procuremos acompañarlos espiritualmente en su visita, y pidámosle al Verbo humano que nos dé a todos luz, y muy singularmente a los reyes y gobernantes de la tierra para que le adoren, confiesen, veneren y canten las grandezas de su gloria.

el primer jalón de una nueva etapa del catolicismo de España.

El crecido número de Prelados que todos los días presidían las sesiones solemnes, dando a éstas aquel carácter de inusitada solemnidad y autoridad eclesiástica; la presencia de aquella muchedumbre imponente de sacerdotes pertenecientes a todas las regiones españolas, que por todas partes se encontraban, ya actuando como conferencistas, ya discutiendo conclusiones trascendentales, ya cambiando impresiones con prestigiosos directores de obras católico-sociales; el público todo tan numeroso y sobre todo tan deseoso de orientación católica, y de verdadera labor apostólica; el entusiasmo de todos, en fin, que fue siempre, siempre, en aumento, hasta culminar en la brillante sesión de clausura; todo hace prever que se ha dado un gran paso en el campo de la Acción Católica, que se ha puesto la primera piedra del grandioso edificio social católico que ha de levantarse no tardado, en España.

Queda señalada la ruta; está establecida la estructura del gigantesco organismo; hasta se le ha infundido a éste el soplo de vida, el soplo del espíritu. No resta sino trabajar. Todos estamos en que la Acción Católica es una milicia. Ahora bien; ¿qué será de una milicia con jefes improvisados? De ahí que en este ejército de la Acción Católica, lo mismo aquí que allí, se sienta la necesidad y necesidad urgente de la formación de jefes, de la preparación, de la capitación de directores.

Si en las batallas de la Acción Católica se requiere vencer, se precisan jefes y jefes estratagemas y de temple tal, que estén dispuestos a derramar su sangre generosa por defender

Cultos religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 5 a sábado 11 de enero de 1930

Domingo 5

Misas: 5, 6, 7, y 10 rezadas; 8 cantada; todas con plática.

REUNIONES: 2 a 3 p. m. Cofradía de la Santísima Trinidad.

3 1/2 a 4 Inesitas.

4 1/2 a 5 Tarcicios.

6 1/2 a 7 Conferencia de San Vicente de Paul para socorro de los pobres.

7 p. m. Rosario, Catecismo de Adultos, Bendición con el Santísimo.

Lunes 6

Día festivo. Epifanía.

Misa 5, 6, 7, 8, 10.

2 p. m. Bendición de niños de la Santa Infancia.

La Misa de 8 hs. será aplicada por la finada Joaquina Bonnefil.

Martes 7

5 1/2 Procesión y Misa de las Madres Católicas.

REUNION de Madres Católicas a las 2 p. m.

7 hs. Misa Cantada al Niño Jesús (intenciones de don Emilio Artavia.)

Miércoles 8

5 1/2 Misa Cantada aplicada por la finada doña María Cristina de Herdocia.

Jueves 9

5 1/2 Misa al Santísimo (Renovación) aplicada por los cofrades del Santísimo en la Merced.

7 hs. Misa cantada aplicada por la finada María R. v. de Méndez.

7 p. m. HORA SANTA.

Sábado 11

5 1/2 Misa a Nuestra Señora de Lourdes, por los devotos y los enfermos de la Parroquia.

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por las necesidades espirituales y materiales de la Parroquia.

NOTAS

Los CATECISMOS parroquial y de centros, quedan en receso, hasta marzo.

Se suplica *no rezar en alta voz* en la iglesia parroquial, a excepción de cuando se rezan Viacrucis a la 1 p. m. por los finados, y en la Hora Santa de señoras de 3 a 4 los jueves.

Otra súplica instantánea que se hace, es la de no salivar en la Iglesia, tanto por aseo, como por higiene y caridad con el prójimo.

los altos y sublimes ideales de que sienten la necesidad de obrar a los fines de la Acción Católica, sea ver la manera de no se ha improvisado nunca, ni se improvisará jamás, es necesario que una de las primeras preocupaciones en los

que sienten la necesidad de obrar a los fines de la Acción Católica, sea ver la manera de no se ha improvisado nunca, ni se improvisará jamás, es necesario que una de las primeras preocupaciones en los

Luciana Bermúdez de Corrales

Ha muerto confortada con los Santos Sacramentos

Sus hijas Rafaela de Gutiérrez y Eulogia Corrales Bermúdez, comunican a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistir a los funerales que se verificarán en la Iglesia del Carmen, hoy a las dos de la tarde, y acompañar a continuación, el cadáver al Cementerio General.

La traslación del cadáver de su residencia en Guadalupe a esta ciudad, será a la una de la tarde.

San José, enero 5 de 1930.

Necesidad de Directores

Para "CORREO NACIONAL"

La Prensa mundial da cuenta del primer Congreso Nacional de Acción Católica, que parece haber dejado entre quienes lo presenciaron una confortante tela del más sano optimismo. Este primer Congreso ha de señalarse indudablemente como

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XXXII.—El caso de Nicaragua y de Haití

Por el 1926, el gobierno americano ayudó eficazmente al liberal Juan Sacasa a derrocar al Presidente Católico de Nicaragua, Emiliano Chamorro, sólo porque éste era católico. «Nos vimos alentados en nuestra actitud, dijo aquel revolucionario, por las declaraciones del Departamento de Estado y del ministro americano en Centroamérica. (Pr. 2 enero 1927).

El año anterior (1925) los predicantes yanquis, radicados en aquella República, confabularon con un grupillo de liberales bullangueros, para ver de desterrar al obispo de Managua, e insultaron gravemente a ese pueblo hospitalario en su propia casa, en forma de amenazas y de pedradas. En su exasperación, contestaron los católicos con justas represalias. La prensa liberal de allá, envilecida como en todas partes, censuró a sus paisanos por no dejarse insultar, y defendió a los provocativos protestantes yanquis que tuvieron la desfachatez de quejarse con el ministro americano residente en Managua. Este declaróse desde luego su protector oficial, conforme a las instrucciones que para ello dijo tener del gobierno de Washington (Veg. 1925. p. 801), dando a entender que los atropellos de aquellos atrevidos herejes bien pudieran originar conflictos internacionales de graves consecuencias para una nación débil, testigo de la anexión de las islas Hawai, preparada, dijo Alfredo Young, (Catholic and Protestant Countries Compared,) por intrigas del protestantismo americano.

El 6 de enero de 1893, el comandante del «Boston» desembarcó con toda felicidad sus marinos americanos en el puerto de Honolulu. Al día siguiente, el Comité de Seguridad Pública se dirigió al palacio de Gobierno y allí, protegido por los cañones y fusiles de los marinos americanos, se

leyó una proclama derrocando la monarquía hawaina, y estableciendo un gobierno provisional hasta la negociación de bases de unión con los E. U. Una hora después, cuando todavía la reina y su gobierno existían con plena autoridad y en posesión del palacio, de los cuarteles y de la estación de policía, el ministro americano redondeó aquel sucio negocio, concediendo el reconocimiento al Gobierno provisional (U. S. Foreign Relations. 1894. Appendix II. 388), y de esta manera arrimando nuevo combustible a una conflagración que no dejan de temer previsores estadistas americanos. «Si E. U., declaró Mr. Davis, Secretario de Agricultura en el gabinete de Coolidge, quiere hacer con el resto de América lo que ha hecho en México, Centro América y las Antillas, E. U. perecería víctima de esas naciones y de sus aliados» (Veg. 1925. p. 737). Indicio de ello son los cartelones que en Puerto Rico, posesión de los E. U. se fijaron por el 1926 y decían según telegramas de la prensa americana: «Se excita la revolución en Puerto Rico. Los isleños piden la expulsión de los yanquis. Los yanquis se creen superiores a todas las razas. El yanqui tiene que irse, etc.» (Kansas City Star. 12 mar. 1926).

Los pueblos aún débiles, sojuzgados por naciones poderosas, casi siempre recobran a la larga su anhelada libertad, como España, Grecia, Irlanda, Polonia y otras naciones, merced a los conflictos de los poderosos. ¿Qué pueblo más débil que China bajo el aspecto militar y financiero? Sin embargo, en 1927, las dos poderosas naciones, Inglaterra y E. U., vieron humillados y despojados del prestigio y de las enormes ventajas comerciales que tenían en China, en gran parte por causa de aquellos sembradores de zizaña y discordia, los misioneros protestantes, como ya se dijo páginas atrás.

De Guadalupe

El último día del año no fué celebrado en esta ciudad con «prángana» callejera como es uso y costumbre hacerlo en tantos lugares. No, de ninguna manera Guadalupe se recogió la última noche del año dentro de su espacioso y bellissimo templo. Las esquilas comenzaron a llamar a las gentes desde muy temprano. El Sr. Cura creyó muy conveniente exponer a Su Divina Majestad para que en tan señalada fecha recibiera el Rey de reyes y Señor de los que dominan, el tributo de adoración de sus súbditos, tan regalados durante el año, que esa noche finalizaba, con los carismos del cielo. Creyó de justicia el señor cura que en esa noche, de modo público, los hijos de Guadalupe dieran acciones de gracias al Padre que está en lo más alto, por medio de su hijo Jesucristo, el dulce «príncipe de la paz», que por amor nuestro se ha quedado en los Sagrarios hasta la consumación de los siglos.

Y tan feliz idea, tan cristiana idea, tuvo, desde luego, la mejor acogida. Todo el pueblo se fué al templo.

En el altar, el rico ostensorio, figuraba como una lengua de fuego. Y en el círculo de cristal, la Sagrada Forma, como un velo de lino, ocultaba la augusta majestad de Dios. La oración de los fieles era incensante y fervorosa.

Diez minutos antes de las 24 horas, el sacerdote tomaba en sus manos la custodia, y llevado bajo palio, encabezó la procesión por las naves laterales del templo. Al ponerla nuevamente en el altar, el reloj daba la primera de sus doce campanadas: el año 1929, pues rodaba en aquel momento, a la eternidad; rodaba, entre los gritos y risas de muchos y de muchas, pero ay, sin saber en la boca del tiempo vive penosamente la más grosera mueca e insolente carcajada; la que destroza ilusiones, y desbarata uno y otro día los más lindos castillos, todos hechos en el aire, por la boca y descocada alegría de los mundanos. Vanidad de vanidades, dice el Espíritu Santo y todo vanidad. Mas solo Dios es eterno, y quienes saben vivir con Dios no pasarán con la loca carcajada del tiempo.

A. T.

El año viejo de 1929

¿Qué miramos en el año pasado, el que terminó ayer con el día de San Silvestre? Es el pasado que durante doce meses o 365 días, nos ilusionó con falsos espejismos, haciéndonos creer en muchas amables idealidades que en el catálogo de la vida están señalados en la categoría de simples malos cálculos, los cuales para muchos fueron inesperados fracasos; porque la fortuna es caprichosa: a unos sonrió y a otros los tiene en el silencio la tumba fría.

Si pudiéramos consultar sobre el oscuro porvenir a la Esfinge del Egipto, muda como pensativa, siempre mirando al gran desierto del Sahara, nuestra corta inteligencia nada alcanzaría a comprender lo que pasa en la inmensa soledad, que nada nos dice, sólo la impotencia para abarcar el más allá de los linderos de nuestros cortos sentidos cuando hacemos un esfuerzo mental superior a nosotros, que nos está vedado escuadrillar las leyes eternas que nos rigen.

Somos en la vida como la débil barca juguete de las olas que se levantan en tempestad, en una tarde de primavera que llora al ocultarse el sol en el Poniente.

Mejor es ignorar el porvenir: toca al sér humano el trabajo laborioso, lleno de afanes y fatigas; de lo contrario vendrá el desaliento y el carro del progreso no

continuaría su obra de adelanto y se estacionaría con perjuicio grave de las ciencias y las artes, yendo con paso lento para no tropezar con los naturales escollos que pudieran presentarse en el duro bregar por la vida.

¿Qué fue el año pasado? para el anciano las horas cruentas que en el inmenso reloj del tiempo, pasaron, no dejando más que desengaños crueles; para el joven, pasaron las felices horas desarrollando fuerzas, creando proyectos, a veces irrealizables; en otras, sueños dorados que poblaron su loca imaginación; para el padre, trabajos duros, desafiando las iras del tiempo, haciendo silencio ante las injusticias humanas, que llevan el sagrado pan para su prole; para la madre en el interior de su casa, como la abeja preparando la miel de su colmena, con amor para su esposo, guardándole eterna fidelidad y el amor profundo para sus hijos, constituyéndose en reina absoluta de su hogar. Mas, para hacer más pasajero, menos sensibles las penalidades del año nuevo, recordemos las dulces y consoladoras palabras de Aquel que en su mente está el presente y el pasado y es Rey de la vida y de la muerte: «Venid a mí todos los que sufrís y estáis cansados, que yo os aliviaré.»

¡Año de 1929! Cumpliste tu destino en la marcha lenta pero segura y te has hundido en los antros inexplicables del tiempo te llegó la hora de la justicia eterna.

Alberto Quesada L.

Heredia, 1º de Enero de 1930.

Los puros,
Los cigarrillos,
Las picaduras,
Los tabacos en rama

VICTOR

satisfacen al fumador más exigente

Fumar VICTOR o no fumar cigarrillos amarillos

Estos productos son conocidos en todo el país
La Mata de Tabaco Palmareño necesita sperarios.
Tel. 4157. Mercado de San José y Paso de la Vaca

VICTOR MANUEL HIDALGO

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

CANTINA

* LA NUEVA ITALIA *

300 vs. al N. de «La Proveedora» (Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI

ESPECIALIDADES EN CONSERVAS Y ACEITE

Se atiende a domicilio

— Teléfono No. 2303 —

Propietario QUERUBINO SEVERINO

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.— El que no anuncia no vende.....

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

«Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, pequeños cargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

La decadencia del Protestantismo

Es un hecho innegable que el protestantismo está en franca decadencia. Y no solamente en nuestra patria: en todo el mundo se opera la decadencia. Cuantos vimos la pujanza con que emprendía sus conquistas en un país francamente católico por su historia y sus instituciones, nos temimos un fracaso para los que se forjaban tantas y tan bellas ilusiones de conquista espiritual. Vanos han sido los esfuerzos que se han hecho por descristianizar completamente a Costa Rica. Desde el 70 se hizo sentir una fuerte reacción liberal que culminó el 84 con la expulsión de las órdenes religiosas y la implantación de la enseñanza laica. Después de tantos esfuerzos del librepensamiento por entronizarse en nuestro pueblo ha venido a la postre a morir por consunción, que es la muerte que aguarda a lo que no tiene vitalidad. Hubo también un tiempo en que la teosofía se presentó con los más vistosos ropajes tratando de seducir a los incautos con una pretendida filosofía hindú y tenebrosa cuyo mérito principal consistió sencillamente en que no se la entiende. Pero el teosofismo murió, sino por consunción como el liberalismo de antaño, por seden de las mismas penas ilustradas que no le halla-

ron nada de fondo. Y, naturalmente, fallecidas pomposamente aquellas doctrinas, no faltó quien se diera a la noble y desinteresada labor de esparcir el espiritismo, doctrina que hubiera merecido un largó y brillante capítulo de Erasmo en su «Elogio de la Locura».

Lástima y lástima grande que los católicos nos hayamos dormido dejando hacer de las suyas al enemigo, pues siendo los católicos los poseedores de la verdad, con un poco de acción y buena voluntad para las causas sociales, todas esas doctrinas hubieran sido apenas flor de un día.

Ahora, a la postre, ha venido el protestantismo, con el noble y elevado empeño de cristianizar un país esencialmente cristiano. Pareciera ser esto un absurdo o cuando menos, un contrasentido, pero el caso es que los señores bíblicos y metodistas, soñaron con un cristianismo más refinado y genuino que el nuestro. Olvidaron que Costa Rica y toda la América, aún los Estados Unidos, son naciones que se han constituido sobre una base católica.

Porque, en efecto, a los conquistadores españoles, acompañaron los frailes, exponiendo la vida ambos: el conquistador con el deseo inextinguible del oro y de la fama; el religioso con la

El secreto de la valentía

Se cuenta que en la campaña de Rusia, que tan fatal había de ser para Napoleón, se hallaba éste sombrío, desalentado y casi vencido, contemplando desde lo alto del Kremlin las llamas que devoraban a Moscú, la ciudad santa, como dicen, del Imperio de los Czares. De repente exclamó dirigiéndose al grupo de generales que le rodeaban:

—¿Qué tiene este pueblo, cuya constancia no puedo yo vencer como he vencido a los demás?

Señor, contestó Druot, contad las iglesias que tiene Moscú: ahí tenéis el secreto: son invencibles, porque son creyentes. Quien recuerda la historia de las persecuciones de la iglesia verá cuán bien cuadra esta respuesta a los mártires de ayer y de hoy.

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

llama abrasada de su celo por la gloria de Dios y la salvación de las almas. Entonces, cuando no existían caminos talados en las enmarañadas selvas, cuando se arriesgaba la vida por entre los desfiladeros y los precipicios, cuando las fiebres palúdicas y los mismos indios constituían un peligro mortal, si que hubiera brillado la actuación de los misioneros protestantes. Los protestantes brillaron, pero brillaron por su ausencia. Todavía Lutero no había inventado la funesta herejía y su misión en pañales aguardó que los católicos limpiaran el terreno para venir después a sembrar con toda tranquilidad. Este detalle debiera hacer meditar a muchos protestantes sinceros en la poca consistencia de una religión que sigue las huellas de otra y que se sigue no para cristianizar, sino para descristianizar. Cuando sé de algún protestante costarri-

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías,

Sentido fallecimiento

En las primeras horas de la madrugada de ayer, falleció el conocido ingeniero don Jaime Carranza Aguilar que por muchos años se dedicó al comercio, estableciendo en esta capital una de las casas más acreditadas.

El señor Carranza pertenecía a una de las familias más distinguidas del país y sus dotes de caballerosidad le habían granjeado merecidas simpatías. A todos los miembros de la familia doliente enviamos nuestro pésame más sentido.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

cense que ha abandonado el redil católico y se ha afiliado a la doctrina protestante, me causa dolor la defección por dos motivos: porque indica ignorancia o mala fe en la religión y porque indica desconocimiento de la historia universal y de la historia patria. Con sólo recordar que fueron un fraile y un fraile virtuoso Estrada Rávago y un católico de gran corazón, Juan Vásquez de Coronado, los fundadores de nuestra querida Costa Rica; con sólo echar los ojos a la labor meritoria de los frailes franciscanos en la conquista y después de ella se conseguiría más respeto y aún admiración por nuestra santa religión católica.

Emmanuel Thompson

Apostolado del Espíritu Santo

Se avisa a los socios que por ser día de fiesta el 1er lunes de Enero, la misa del mes se dirá a las 8 en vez de las 6,30, como se había anunciado.

La Directiva

No es por demás saber qué...

Un hospicio italiano, al que el gran tenor Caruso benefició durante mucho tiempo, entergándole anualmente, en Navidad, un donativo de muchos miles de francos, ha encargado a una casa norteamericana un cirio monumental, destinado a arder el día de los muertos en memoria y sufragio del famoso divo. Como sólo deberá arder veinticuatro horas en cada año, se calcula (considerando la altura de cinco metros y medio y los dos de circunferencia que ha de tener el gigantesco cirio) que durará, sin consumirse, la respetable cifra de cinco mil años.

En todas las épocas la afición a los fuegos artificiales ha sido una de las más arraigadas en las gentes que en esas fiestas buscaban un remedo de escaramuzas y simulacros guerreros. En un principio estuvo limitada la técnica a la preparación de cohetes sencillos; fué después alcanzando un desarrollo artístico admirable.

La mina de oro Hollinger de Timmins, en Canadá (distrito de Porcupina, provincia de Ontario), es la más rica del mundo.

El año último ha producido tres millones de libras esterlinas del precioso metal, de las que se han pagado en dividendo..... 1.250.000 libras.

Esta mina existe hace 18 años y se calcula que ha enriquecido la reserva de oro existente en el mundo de 25.000.000 de libras esterlinas.

Suscribase a este diario

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057

Y en todas las farmacias

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Anuncie en este diario

Magnífica casa de habitación
a tres cuadras del Mercado, con excelente aire,
agua y electricidad, y con amplias habitaciones,
vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 - APARTADO 927

El mejor surtido de tarjetas
de felicitación para
AÑO NUEVO
Las más grandes novedades
en adornos de
CARNAVAL
Lo encontrará
a los mejores precios
en la
LIBRERIA ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)
Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

El ex-Presidente Calles estuvo a punto de ser capturado en territorio americano

El ex Fiscal Valls dice que algún día Calles será llevado ante el tribunal de Laredo

A su paso por Laredo, jurisdicción de Texas, E. U., el ex Presidente Plutarco Elías Calles de regreso a México, estuvo a punto de ser capturado de orden del Fiscal John Valls, por juzgar este funcionario que hay mérito suficiente para tal procedimiento, dada la culpabilidad de Calles manifiesta en un expediente por homicidio que obra en poder de la autoridad de Laredo.

El Gobierno de Washington para evitar a Calles el bochorno de ser capturado como un vulgar criminal, le suministró un pasa-

porte de inmunidad diplomática.

=Después del cambio de telegramas entre el Secretario de Estado, Stimson, y el Procurador de Distrito, Valls acerca del carácter diplomático de Calles, y de la respuesta del primero en que declaró que el gobierno de los Estados Unidos había reconocido el carácter diplomático de Calles, el honorable Procurador de Distrito envió el siguiente telegrama:

Laredo, Texas, diciembre 10 de 1929.—Honorable Henry L. Stimson, Secretario de Estado, Washington, D. C.—Agradezco a usted su telegrama de hoy exceptuando la parte en que demuestra asombro por mi pro-

Construcciones navales italianas

Roma.—Según la prensa romana los astilleros navales de San Marco de Trieste acaban de acordar la construcción de un trasatlántico de 43,000 toneladas, que llevará el nombre de "Comite Azur", podrá embarcar 3,000 pasajeros y efectuar en siete días la travesía de Nápoles a Nueva York. El mismo establecimiento va a poner también en grada por cuenta del Lloyd Triestino, un paquebote de... 14,500 toneladas, que desarrollará una velocidad de 21 nudos y que se destinará al servicio del Mediterraneo.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides*

pósito de arrestar a Calles. Un gobierno que deliberadamente ha concedido la impunidad diplomática a un fugitivo de la justicia y ha extendido sus brazos para proteger al principal exponente del bolcheviquismo en el continente occidental, no debe sorprenderse por los esfuerzos de funcionarios patriotas, para hacer cumplir sin temor las leyes de Texas, La conducta de mi gobierno sobre este particular, sólo pospone el día en que Calles sea traído ante el tribunal de la justicia pública, ante un juez resuelto y ante un jurado incorruptible, en el condado en Webb.—John A. Valls. Procurador de Distrito.

Laredo, Texas, diciembre 17. —Tres prominentes hombres de negocios de esta ciudad fueron esta tarde a visitar al Procurador de Distrito, Lic. John A. Valls, y habiendo solicitado su opinión referente a las medidas que ha tomado el Gobierno de México con este puerto, por el asunto Calles, el citado funcionario hizo las siguientes breves, pero terminantes declaraciones:

«Tengo la razón, pues nunca me inclinaría del lado del error.

«No tengo ninguna satisfacción que dar y nada de qué arrepentirme, por lo que no retrocederé la milésima parte de una pulgada.

«Esperaré pacientemente hasta la próxima vez que venga Calles a mi país y quizá sea más afortunado entonces para aprehenderlo.

«Es culpable de uno de los más crueles homicidios.

«Todos los hombres son iguales ante la Ley.»

La Epifanía y la propagación de la fé (6 de Enero)

La Epifanía, que según su origen etimológico griego significa Aparición y Manifestación, es la fiesta aniversario de la primera Manifestación del Verbo Encarnado, del dulce Hijo de María a los Magos, es decir, a Gentiles, y en ellos a toda la gentilidad, cuyos representantes y primicias eran.

¿Y no es un motivo de gran dolor el considerar que después de diecinueve siglos de aquella manifestación humilde y sencilla en sus comienzos, grande y asombrosa después, no haya todavía llegado a conocimiento de innumerables pueblos que duermen sueño de muerte?

Pero ¡ay! que no ya en los pueblos bárbaros sino en las naciones civilizadas constituyen legión los que desconocen al Salvador, sin hablar ahora de los que contradicen su doctrina y hasta levantan frente al culto del Señor el del rebelde Satanás.

Por eso la Manifestación del Hijo de Dios y de María a todos los pueblos de la tierra tiene que continuarse hasta el fin del tiempo y a través de todas las latitudes por la *propagación de la fe*, siendo la Iglesia, por decirlo así, en todo el curso de su existencia y de su divina misión, la continuadora del misterio de la Epifanía.

No bajó Dios a la tierra para seguir en ella desconocido, sino al contrario, para ser *Luz de los pueblos*; y por eso dijo a los apóstoles y sus sucesores. «Predicad el Evangelio a toda criatura.»

No confirmó su doctrina con milagros, ni la robusteció con el testimonio de millones de mártires, ni la abrigó con la ciencia de los Santos Padres, ni la fecundó con la santa vida de anacoretas y fundadores de institutos religiosos, para que se quedara sin propagación y como en la sombra.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alpacas, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Duelo en Guadalupe

A muy avanzada edad dejó de existir ayer la estimable señora doña Luciana Bermúdez de Corrales en Guadalupe. Sus restos serán trasladados hoy a esta capital, donde se efectuarán las exequias en el templo del Carmen, a las 2 de la tarde, saliendo luego el cortejo fúnebre para el Cementerio General.

A su familia presentamos nuestro pésame más sentido.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastré, para barbero, para modista.

Heredia. *Tienda Benavides*.

Función del Dulce Nombre de Jesús en la Parroquia del Carmen de San José

PROGRAMA

5 de Enero

A las 6 a. m.—Misa cantada.

A las 8 a. m.—Procesión, Misa Solemne y Sermón.

A las 7 p. m.—Rosario y Bendición.

6, 7 y 8 de Enero

CUARENTA HORAS

A las 6 a. m.—Misa de exposición.

A las 8 a. m.—Misa Solemne.

A las 7 p. m.—Rosario Solemne, Plática y Colocación.

El último día, visita de altares

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA